Los dolores de cabeza de Savosa

El Ayuntamiento de Granollers ya ha comunicado a Serveis Ambientals (SAVOSA) que a partir del uno de enero dejarán de hacer el servicio de recogida de cartones en Granollers. ¿La causa? Porque no hay cartones en los contenedores azules. Se los han llevado los subsaharianos con sus carritos. El descenso de la recogida en este año ha sido de un 70%. Lo mismo piensan hacer los de Les Franqueses y Canovelles porque en el área de Granollers el fenómeno es mayor ya que existe un gestor privado de todo este material (se está pagando la tonelada a 70 euros).. Y no sólo ellos. La necesidad de recortar todas las partidas está llevando a los ayuntamientos a estas medidas que ponen en peligro el trabajo de la plantilla de esta empresa pública de servicios mancomunados con los ayuntamientos que tiene 124 personas. La nueva Ley de contención del déficit público impide a estas empresas tener pérdidas con lo cual habrá despidos. De hecho ya han empezado...

HACE CINCO MESES, era el mes de mayo, cuando informamos que el Consorci de Residus del Vallès Oriental. organismo mancomunado formado por todos los Ayuntamientos de la comarca, había aprobado con la unanimidad de todos sus miembros nombrar al convergente Jordi Pujol Niñerola, consejero delegado de la empresa pública Serveis Ambientals SA (Savosa) y al socialista Dani Cortés como gerente de una empresa, advertimos que sólo era cuestión de tiempo que en el seno de la empresa hubiera tensiones. Era previsible, pero desde entonces la situación ha empeorado sensiblemente. No por culpa de los nuevos gestores, sino por la agudización de la crisis, pero también la rivalidad política.

EL PRESIDENTE JOAN CASTAÑO, alcalde de Sant Celoni, defendió los nombramientos porque dijo que Savosa iba a ampliar servicios, y lo concretó en L'Ametlla. Las 124 personas de la plantilla acogieron la noticia con cierto temor porque el ejercicio 2011 se había cerrado con 41 mil euros de pérdidas, causadas básicamente por el descenso en la recogida de la chatarra y muy especialmente de los cartones (no así los contenedores de plástico y vidrio).

EN EL 2012 este descenso ha sido mayor. Y no sólo de los cartones azules: Cada semana los cacos entran en una

deixalleria para llevarse todo lo que de valor encuentran. Pues bien, los temores de la plantilla se han empezado a materializar con la rescisión del contrato de la chófer de la deixalleria móvil.

La mujer aceptó perder la categoría (pasó de chófer a peón), pero no que se le

rebajara el sueldo. No firmó las nuevas condiciones, y fue despedida. La mujer ha denunciado esta semana su despido ante el juzgado de lo social (ver Confidencial), pero desgraciadamente es sólo el primer caso, porque los despidos van a multiplicarse...

JOAN CASTAÑO había justificado el aumento del staff directivo por la ampliación de los servicios. Sin embargo, se está produciendo el efecto contrario. En esta época del año todos los ayuntamientos están revisando las tasas para el 2013 y uno de los capítulos que están recortando es en la recogida selectiva. La tienen gratis. Así que una parte de la plantilla de Savosa, sobra.

PARA COMPLICAR las cosas sólo falta la intromisión de la política de partido: El Ayuntamiento de Montornès de ICV-Els Verds, ha enviado una carta a Savosa en la que le indica que a partir del uno de enero, dejarán de hacer toda la recogida selectiva, no sólo la de cartón. Alega que puede hacerlo más barato con sus propios medios, pero a nadie se le escapa que entre el Ayuntamiento de Montornès y Savosa hay un problema político, y casi personal: el gerente de Savosa, Dani Cortés (PSC), es el jefe de la oposición al gobierno de Montornès que preside José Antonio Montero (ICV). El peligro para Savosa es porque Montero pretende liderar una mancomunidad que está creando (Galcerán) formada por seis municipios.

Al problema económico, se le añade el político. Este relato no ha hecho más que empezar...

I XAVIER SOLANAS



El problema económico se complica con el político, porque el alcalde de Montornès (enfrentado con el gerente de SAVOSA), pretende crear una alternativa a esta empresa, a través de una mancomunidad de seis municipios: Galcerán

otra historia de catalunya

Els Trastàmara

ABANS DE PROSSEGUIR amb la nova etapa que es va obrir després del concili de Casp, ens hem aturar a explicar qui van ser els Trastàmara.

Les Casa dels Trastàmara va començar a governar Castella, al 1369, quan Enric Il de Castella i Lleó, el de les Mercès,

(1333-1379)va ser entronitzat després de la mort del seu nastre Pere I el Cruel. Enric

va governar va ser Joana I, anomenada la Boja. germa-

L'última Trastàmara que

Casa de Borgoña espanyola. El seu pare li va concedir el comtat de Trastàmara -que significa més enllà del riu Tambre. al nord-oest de Galícia-. Així mateix li va lliurar els senyorius de Lemos i Sarria, les viles de Cabrera i Ribera. Enric de Castella es va convertir en un dels

> nobles més importants de Castella.

Casat amb Joana Manuel, entre altres fills va tenir a Joan de Castella (1358-1390), el seu hereu.

de Castella era el fill bastard d'Alfons XI el Aquest es va casar amb Leonor d'Aragó. Justicier i la seva amant Leonor de Guz- A Joan I va succeir el seu fill Enric III de mán. Per la qual cosa formava part de la Castella (1379-1406). El seu fill Ferran va heretar-la Corona d'Aragó l'any 1412. A part de ser reis de Castella i Aragó ho van ser de Navarra (1425-1479) i de Nàpols (1458-1501 i 1504-1555). Reis de la Casa Trastàmara a la Corona d'Aragó van ser: Ferran I, Alfons V, Joan II i Ferran II. L'última Trastàmara que va governar va ser Joana I, anomenada la Boja, que pel seu matrimoni amb Felipe II, el regne va ser assumit per la Casa d'Àustria.

Durant el regnat dels Trastàmara a Castella es va afeblir l'autoritat monàrquica i el desenvolupament econòmic. Els reis Trastàmara castellans van impulsar una política que posteriorment es coneixeria com monarquies autoritàries. Això suposava que van confiar el poder a nobles de segona categoria o lletrats en comptes de a les famílies aristocràtiques. Amb la qual cosa augmentaven el poder del rei. Com que aquests nous governants desitjaven assentar el seu poder, els interessava un rei fort i poderós. Els Trastàmara castellans van involucrar aquesta part d'Espanya en la guerra dels

A la Corona d'Aragó van voler augmentar aquest poder. Per això van rebutjar els furs establerts per augmentar-lo. No ho van tenir tan fàcil com a Castella i aquesta decisió va provocar una guerra civil, com veurem posteriorment. Amb el casament de Ferran II amb Isabel de Castella es van unificar els regnes.

